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要闻A02

目前我省受旱面积 2900万亩，已达到中度干旱等级。昨
日上午 11时，省防汛抗旱指挥部举行河南省抗旱应急响应启
动仪式，宣布全省启动Ⅲ级抗旱应急响应。

是1951年以来同期降水最少年份
省防汛抗旱指挥部新闻发言人杨汴通昨日介绍，2010年9

月 27日至今年 2月 8日，全省平均降水量仅 13.1毫米，较多年
同期均值（93毫米）偏少 86%，为 1951年以来同期降水最少年
份。由于降水少，加之去年11月和12月份气温持续偏高，大风
天气多，土壤失墒加快，全省大部分地区先后出现不同程度的
旱情。

在2月9日至10日，我省出现了一次较大范围降水过程，除
濮阳外其他地区普降中到大雪，全省平均降水量5.8毫米，使我
省旱情得到了一定缓解。但由于大雪主要集中在豫南地区，而

干旱较严重的豫北、豫东地区降水量较小，旱情缓解不明显。
随着气温升高，作物需水量增大，抗旱保丰收任务繁重。

杨汴通表示，目前我省受旱面积2900万亩，已达到中度干
旱等级。为迅速组织动员全社会的力量投入抗旱，掀起抗旱浇
麦保丰收的高潮，同时确保城市、农村生活用水需要，根据《河
南省抗旱应急预案》，河南省防汛抗旱指挥部昨日11时宣布启
动全省Ⅲ级抗旱应急响应。

全省已投入抗旱资金8亿元
目前，全省各地都在全力开展抗旱浇麦工作。统计结果显

示，全省共投入抗旱资金8亿元，高峰时日最高出动劳力122万
人，动用机电井 58万眼、泵站 626处，投入机动抗旱设备 47万
台，累计抗旱浇麦 2564 万亩次，为抗旱减灾奠定了基础。

晚报记者 裴蕾 实习生 施杨

我省受旱面积2900万亩，达到中度干旱等级

同期降水量60年来最少
全省启动Ⅲ级抗旱应急响应

昨日上午10时，省气象局启动（干旱）Ⅲ级应急响应，并发布气象灾害干旱黄色预警。
省气象台预计，2月中旬全省大部地区无有效降水，淮河以北大部地区旱情将持续发展。
省气象局赵国强副局长称，至本月20日，全省仍无有效降水，由于气温进一步回升，蒸发加大，且小麦即将返青，需水量增大，

总体来看旱情将继续发展。
目前，我省气象部门已经做好充分准备，目前装备良好、弹药充足、人员到位、人影飞机已经进场待命，只要有合适机会，将再

次进行人工增雨立体作业。 晚报记者 马燕 张华

省气象局启动气象灾害（干旱）Ⅲ级应急响应

本月20日前全省仍无有效降水

昨日，记者从全省水利工作会议上获悉，今后5年，全省重点地区、重要城市供水安全保障程度明显提高，一批重要城市应急
供水能力将显著增强，到2015年，水利工程总供水能力将达到283.6亿立方米，饮用水源地水质达标率要达到100%。

值得关注的是，今后5年，我省水价改革将被提上重要议程。我省将建立体现水资源紧缺状况的水价机制，合理配置水资源，
促进水资源可持续利用。此外，我省还将完善水利工程供水价格制度，因地制宜地推广两部制水价、丰枯季节差价和超定额累进加
价等水价制度。 晚报记者 裴蕾 实习生 施杨

水价改革5年内提上议程
我省将建体现水资源紧缺状况的水价机制

新年上班第二天，郑州市从“会风”抓起，7个会议合并开，只用了3个小时。
2月10日，郑州市将原本需3天半时间的7个会议合并举行。这7个会议分别是：市纪委九届

六次全会、组织工作、宣传工作、政法工作、统战工作、机关党建、党委办公厅和政策研究工作。
10日上午8时30分，郑州市青少年宫座无虚席。“我觉得不管会议怎么开，第一要把会议精神

贯彻好；第二就是腾出时间抓落实，这非常重要。”会议刚召开，河南省委常委、郑州市委书记连维良
如是说。

会议结束后，不少干部感慨：这样开会，时间有限，会议的主题自然更加突出，且简明扼要；会议
“水分”少了，与会者必然听得认真，记得详细，有利于会议精神的贯彻落实。登封市一名领导干部
说：“由于登封距郑州70多公里，以前开会大量时间浪费在路上和会场，合并开可保障有更多时间
留在基层，深入到群众中去，到工作困难多的地方去。”

《郑州新年上班抓会风 3小时开7个会》

河南省委书记卢展工曾说：“低效率也是腐败！”
“文山会海”由来已久。经常是改来改去，会议依旧繁多，效率依旧

低下。新春伊始，我市就对“传统会风”动了真格。这次“七会合一”，不是为了改变
而改变，而是市委、市政府深感建设郑州都市区，打造中原经济区核心增长极的使命
神圣而紧迫，时不我待，时间耽误不起。

基层领导干部的心声更能表述这样转变的意义。中牟县委书记杨福平说：“对
我们来说，会议少了，工作不是轻松了，而是意味着在机关的时间少了，下基层抓落
实的时间多了。”郑东新区管委会常务副主任吴福民说：“抓重大项目，抓民心工程，
需要更多的精力。会议精简了，才会有时间抓具体、具体抓，真正把为民办事落到实
处。”

这也是郑州市遵照卢展工书记“讲转变，首先要从党委、政府和领导干部转变
开始……出发点一是发展，二是为民”的要求做出的好尝试，重在落实！

因此，《郑州新年上班抓会风 3小时开7个会》这则新闻第一时间被《人民日报》
率先刊发。本报今日全文转载《人民日报》这篇凝练而有价值的新闻。

编者编者按按

人民日报第一时间
报道我市“七会合一”

□人民日报记者 曲昌荣


